

23 Mar 2023 -12:06

Les jeunes et les enjeux climatiques – une étude de l'UCL

A la demande du CFDD, des chercheurs de l'UCLouvain ont réalisé une étude sur les jeunes, le climat et la communication. Comment les jeunes voient-ils l'avenir ? Quelle image ont-ils de la crise climatique ? Et comment voient-ils leur place sur le futur marché du travail ?

Pour appréhender ces questions, une double enquête de terrain a été conduite. Une première partie quantitative a permis de dégager des tendances de pratiques et de perceptions des différentes catégories de jeunes prétriés selon des critères sociodémographiques. Une seconde partie qualitative a permis d'affiner ces données grâce à des focus groups sondant l'opinion des jeunes Belges les plus précaires. Ce travail de terrain confirme la pertinence de considérer une grande diversité au sein du groupe social « jeune » (15-24 ans), puisque des différences considérables sont observées, notamment entre les catégories socioéconomiques, mais aussi entre les classes d'âge.

Pour dépasser ces constats et approfondir l'analyse segmentée des jeunes, des personae ont été constitués. Ainsi, sept profils de jeunes exclusifs les uns des autres sont dégagés, non pas dans l'objectif de ranger les jeunes dans des cases, mais pour proposer des solutions personnalisées en fonction de leurs différentes pratiques et valeurs.

Les résultats de cette recherche permettent la formulation de recommandations concernant aussi bien les perspectives de communication climatique à l'égard des jeunes que les perspectives politiques à mettre en oeuvre pour encourager leur participation. Ces recommandations sont formulées de manière générale, mais aussi spécifiquement pour chaque persona identifiée. Enfin, les recommandations émanant autant des jeunes eux-mêmes que des experts ayant réalisé l'étude.

[Vous trouverez l'étude complète ici.](#)

Contact: Marc Depoortere marc.depoortere@cfdd.be 0476 713527

«Pourquoi, dans les informations du JT, est-ce une « bonne nouvelle » que les aéroports recommencent à avoir des clients alors que c'est quelque chose de très polluant, un avion ? Qu'en est-il des jets privés des politiques et autres personnalités publiques pour faire des vols de trois minutes, une heure? (...) Ce que je veux dire, c'est que j'aimerais qu'on me parle des changements climatiques, de ses solutions et causes de manière cohérente et pas aussi détachée, fragmentée.» (recommandation d'un des jeunes qui a participé à l'étude)

Conseil fédéral du Développement durable
Tour des Finances
Boulevard du Jardin Botanique 50 bte 70
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 743 31 50
<http://www.frdo-cfdd.be>

Koen Moerman
Porte-parole
+32 470213587
koen.moerman@frdo.be